

LA COMISION DEL BLOQUE POPULAR UNITARIO QUE TRABAJA EN EL EXTERIOR HA SOLICITADO A DIVERSAS ORGANIZACIONES DE IZQUIERDA QUE HAGAN CIRCULAR ESTA CARTA Y EL BOLETIN QUE LA ACOMPAÑA ENTRE SUS AFILIADOS Y LOS LECTORES DE SUS PUBLICACIONES, CON ESTO QUEREMOS DAR A CONOCER LA PLATAFORMA DE FUNDACION DEL BPU, DIVERSOS VOLANTES DE ESTA ORGANIZACION DISTRIBUIDOS EN LA ZONA NORTE DE SANTIAGO, Y UNA DECLARACION DE ESTA COMISION, AL TIEMPO QUE HACER UN LLAMADO A SOLIDARIZARSE CON EL BLOQUE POPULAR UNITARIO. AGRADECEMOS DESDE YA A LAS ORGANIZACIONES QUE HAN DADO RESPUESTA POSITIVA A ESTE PEDIDO.

Estimado compañero:

Queremos con la presente informar acerca de la formación y objetivos del Bloque Popular Unitario (BPU), acerca del trabajo de la Comisión BPU en el exterior, y hacer un llamado para que todos aquellos que compartan las posiciones del BPU se solidaricen con él desde el exterior. Junto a esta carta enviamos copia de diversos materiales publicados por el BPU en Chile así como una declaración de las Comisiones BPU que trabajan en el exterior, con el objetivo de que puedas hacerte una visión - inicial pero más concreta - acerca de cómo se está impulsando esta iniciativa en nuestro país.

La formación del BPU es un intento - relativamente reciente pero serio y bien asentado - de dar respuesta a una necesidad cada vez más profundamente sentida por sectores cada vez más amplios de nuestro pueblo: el unir la clase trabajadora y los oprimidos todos, por la base, democráticamente, en función de la lucha por la conquista de sus reivindicaciones inmediatas y concretas, y avanzar a paso firme en el camino hacia su definitiva liberación.

El BPU parte de la base que la unidad del pueblo trabajador es la condición esencial para poner fin a la opresión y explotación que una minoría privilegiada y sin escrúpulos ejerce por la fuerza de las armas sobre la gran mayoría de la población. Sin embargo, entiende también que la unidad que se necesita no es la unidad por arriba entre quienes creen o quieren hacer creer que cuentan con la representatividad del pueblo para negociar en su nombre, porque esa unidad no moviliza ni genera conciencia y organización entre los supuestamente representados. Que la unidad que se necesita no es la unidad burocrática que decide a su gusto cuáles son los intereses del pueblo y cuando y cómo deben defenderse, porque esa unidad ignora los intereses concretos, inmediatos y cotidianos de los explotados, y se queda sólo con los históricos y abstractos que sí pueden ser interpretados a gusto del intérprete. Que la unidad que se necesita no es la unidad que sirve para repartirse mejor las mijagas que caen de la mesa del patrón, porque esa unidad es conformista y capitulante y en el fondo no cambia nada.

El BPU comparte plenamente el criterio de unidad que se viene expresando, con cada vez mayor frecuencia, en las luchas obreras y populares, en las industrias, en las poblaciones, en el campo. La que se expresó en Panal, Good Year y tantas otras, la que se expresa hoy en Panaloza, la que se expresará mañana multiplicadamente a lo largo de todo el país: la unidad por abajo, sin distinciones artificiales, con la sola condición de entregar cada uno su cuota de sacrificio en función de la lucha común, que genera democráticamente los organismos adecuados para la lucha y los dirigentes capaces de conducirla, que incorpora a otros sectores populares fundiendo en la práctica sus intereses comunes, que reconquista terreno concreto y que no se detiene ante consideraciones tácticas que no estén basadas en una mayor efectividad de la lucha.

Si bien la unidad con estas características, de al menos la mayoría del pueblo trabajador, es la condición básica para derribar la dictadura e iniciar la construcción de una nueva sociedad, el BPU tiene claro que para alcanzar ese objetivo es necesario un proceso y un impulso sostenido y organizado. Por ello el BPU no se limita a agitar la necesidad de la unidad clasista y combativa, sino que toma en sus manos la tarea de apoyar, incentivar y desarrollar las organizaciones sindicales y populares surgidas en la base, sin distinciones ni sectarismos, tratando de coordinarlos y unirlos en la acción. Trabaja por la unificación de los sectores obreros y populares, clasistas y combativos, en la pers-



CeDeMA.org

Centro de Documentación
de los Movimientos Armados

pectiva de aportar a la formación de una conducción clasista, surgida del seno del pueblo trabajador, probada en la lucha, efectivamente representativa y consecuente con los intereses que representa.

El BPU apoya, impulsa y participa en la lucha por reivindicaciones concretas, por mínimas que estas sean, porque entiende que es a partir de esas luchas que la clase trabajadora va cimentando su unidad, va construyendo y fortaleciendo sus instrumentos orgánicos, va educando a sus dirigentes, va puliendo y acerando sus formas de lucha, y va ganando confianza en sus propias fuerzas, todo lo cual la prepara para ir proponiéndose objetivos de cada vez más largo alcance.

Estos son, de manera muy gruesa y sintética, los objetivos que persigue el Bloque Popular Unitario en Chile. En el exterior, la Comisión del BPU abajo firmante se plantea la tarea de impulsar y organizar un trabajo serio de apoyo y solidaridad con la labor de nuestros compañeros en Chile. Como uno de los pasos iniciales en ese trabajo nos dirigimos a tí para suscitar tu apoyo y proponerte diversas formas de solidarizarte con esta iniciativa.

- Si estás interesado en seguir recibiendo los materiales que iremos publicando puedes escribir a la dirección que aparece al pie de esta página. Así también para abrir un diálogo o proponer las iniciativas que te parezcan convenientes para desarrollar un mejor trabajo solidario, a nivel general o particularmente en tu zona.

- De acuerdo a las condiciones que se te presenten, puedes distribuir y vender este primer boletín y los siguientes que irán apareciendo, como una forma de divulgar el trabajo del BPU e informar sobre los procesos que se están desarrollando a nivel de base.

- Como es bien conocido por todos, las necesidades materiales para una organización como el BPU, que cuenta sólo con sus propias fuerzas y que se construye en las condiciones de miseria y cesantía que vive nuestro pueblo, son enormes y urgentes. Estando nosotros en el exterior, tenemos mucho mejores condiciones para cubrir al menos una parte de esas necesidades. Por ello te pedimos tu apoyo también en el plano económico. No importa el tamaño del grano de arena, lo importante es que se junte con otros, y para eso todos podemos aportar si estamos de acuerdo con los objetivos planteados.

- Las ideas e iniciativas son también un aporte que será muy bien recibido. Tanto para ampliar la divulgación del BPU, para llegar a nuevos sectores con estas ideas, como para reunir dinero o medios materiales en general. Si tienes ideas al respecto, toma contacto con nosotros y las discutimos directamente o por correspondencia.

Nada más por ahora. Esperamos que esta carta sea bien recibida, te agradecemos de antemano todo lo que estés dispuesto a hacer, esperamos que te comuniquas con nosotros, y nos despedimos fraternalmente.

COMISION DEL BPU QUE TRABAJA EN EL EXTERIOR (SUECIA)

Marzo de 1982

Escribir a:

ALBERTO MENDEZ
DYVINGEGRÄND 21 / 1 tr.
163 63 SPÅNGA
SUECIA



CeDeMA.org

Centro de Documentación
de los Movimientos Armados